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月  日：令和５年２月１５日（水）  

会  場：例会場   

司  会 :ＳＡＡ               二階堂委員 

開会点鐘                 寺澤会長 

ロータリーソング：それでこそロータリー 

お客様の紹介                 寺澤会長 

坂根 千里様 スナック水中 代表/ママ 

会長報告                                 寺澤会長 

来週の２月２１日は地区大会です。お忙しいと

ころ申し訳ございませんが、ご出席よろしくお願

いします。 

また、トルコ･シリアの大地震では４万人の死者

が出ていて大災害が発生しています。小川国際奉

仕委員長より 3 月 1 日の例会時に募金をお願いす

ることになっていますので、ご協力をお願いいた

します。 

幹事報告                               北島正典幹事 

●23-24 年度会長エレクト研修セミナー(PETS) 

 日時 ３月６日（月）・７日（火） 

 場所 セルリアンタワー東急ホテル 

 出席 小澤崇文会長エレクト 

●３月の例会の予定  

 ３月１日 クラブフォーラム 

 ３月８日・１５日・２９日 卓話 

 ３月２２日は規定休会でお休みです 

 

 

 

 

                谷保天満宮の白梅 

ニコニコＢＯＸ           本多親睦活動委員 

●寺澤会長 トルコ･シリア国境で大地震が発生し

大変な被害が生じています。日本でも東日本大震

災があり、世界で類をみない災害がある事を再度

認識致しました。本日の卓話の講師坂根千里様、

宜しくお願い致します。 

●北島正典幹事 トルコ･シリア大地震の被害が予

想以上に広がっております。被災者の支援を皆様

にお願いすることになるかと思いますが、日本の

震災時に受けた支援を返す時ではないかと思いま

す。日本に震災が起きない事を祈念いたしニコニ

コします。地元谷保駅前の坂根千里様の卓話、心

して拝聴いたします。 

●杉田会員 水中の坂根さん、坂根さんの水中、

卓話楽しみにしています。 

●津戸弘樹会員 今日は坂根様の卓話を楽しみに

しています。お店にもお伺いしてみたいです。 

＊ニコニコ BOX 合計 22,000円 累計 1,116,000円 

出席報告           時田出席奨励副委員長 

２月１５日 在籍４１名中 出席３０名 

28日前の出席率 ＝ 1/18 95.12% 

閉会点鐘                        寺澤会長 
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スナックの 

イノベーションについて 

 
坂根 千里 氏(スナック水中 代表) 

講師紹介        川向プログラム委員長 

きょうは地元でスナックを経営している坂根さ

んに卓話をお願いしました。一橋大学在学中に外

国人向けの民泊を始めて地元の方と交流をしてい

ました。そしてスナックをリタイアする方がいた

ので引継ぎ、クラウドファンディングなどの融資

を受けて始めてから約１年になられます。地元で

は来客が多いという事で有名なお店のオーナーさ

んです。 

昔からやっているお店をこういう形で若い方が

受け継いでいく、典型的なビジネスの良い形にな

っていると思いますので、私もビジネスマンなの

で参考にさせていただこうと思っています。 

自己紹介             

 

 

 

 

 

 

1 月 クラウドファンディング開始 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 月〜営業開始 これまで 4000 人近く 

メディアに多数掲載 

 

営業時間 日曜・月曜お休み 

     午後７時から 

     12 時ラストオーダー 

 

 

 

そもそも、スナックとは 

１起源：東京オリンピックから 

 風俗浄化運動(1964)→ガールズバー的なもの〜 

小料理屋のようなものまで 

→そこのママがその雰囲気を作る 

２当時女性のスタートアップ 

 小資本で開業可能、効率的な営業形態 

→さまざまな事情を抱えた女性が一国一城の主

人になれた→全国に波及：コンビニの数以上に 

３常連重視・新規選別 

 →目標がこの店を成り立たせること 

→一店舗でガッツリ儲けられることはないが、

低空安定飛行 

←ドアは見えないように閉める 

４ママがルール 

いろんなお客さんがくる/お酒も飲んでいる→ 

不和も起こりやすい →顧客調整・話題調整 

ママが決定権や顧客情報を握っている 

・全国に 10 万軒（cf:コンビニ 5 万軒） 

・スナックは衰退産業・スナックの現状 

10 万軒 but 減少中 高齢化・継承者おらず廃

業･リタイヤ世代 市場を取り切るプレイヤーが

いない 路地裏・半地下/2 階  

コロナでさらに追い討ち 

スナックとの出会い なんだここは... 

・人のテリトリーに入り込んで話すのって難しい 

・混沌や想定外であふれている対人コミュニケー

ションが新鮮に 

・ママ「継がない？」スナックの文化を引き継ぎ

たい 私が愛して救われたスナック文化が衰退

する末端に今面しているんだな 

実現したいもの 

・高齢の男性向けにデザインされた空間→これま

でのスナックのコミュニティは引き継ぎつつ、

女性や若手も混ざり合って楽しめる新しい形 

1.外装 

2.清潔感のある内装 女性や新規も居心地良いか？ 

3.メニューを工夫  

4.男性スタッフ 

・これまでママが握っていた顧客情報管理 

・営業のオペレーションを効率化 

→結果として、スナックの DX 化が課題 
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ランドセルカバー贈呈式 

市側出席者：雨宮教育長、石田課長 

当方出席者：寺澤会長始め関係者  

 

 

 

2022-23 年度 地区大会 
２月２１日（火）、「グランドプリンスホテル

新高輪 国際館パミール」において、今年度の RIテ

ーマ「イマジン ロータリー」のもとRI会長代理 三

木 明氏をお迎えして開催された。前年末に中国武

漢市で突然猛威を振るい始めた新型コロナに惑わ

されながらも、暗中模索の対策を講じて２０２０

年２月に開催して以来、3 年振りのほぼ従来形式の

大会である。 

午前中のクラブ会長・幹事会に続き１３時本会

議開会点鐘、型どおりの儀式のあと冨澤為一ガバ

ナーの挨拶・現況報告があった。コロナ禍で活動

も困難な中「ロータリーを広げよう！」のスロー

ガンを掲げてロータリアンの繋がりを生かした行

動を呼び掛け、「ポリオ撲滅」「子どもロータリ

ーの日」「ウクライナ支援」などなど多くの活

動・催しを開くことが出来た、と報告された。何

よりも新しい二つのクラブが仲間入りし、地区ト

ータルで見て約１００名の会員純増の紹介をする

などなかなか内容の濃い挨拶だった。 

次いで RI 会長代理挨拶・現況報告、2 姉妹地区

ガバナー挨拶のあとは各委員会報告とあり、全 13

号から成る大会決議案（地区大会冊子 49ｐ参照）

を採択して協議事項は終了し、ガバナーエレクト、

ノミニー、デジグネートの挨拶があった 

続いて行われた活動紹介で際立ったのがパシフ

ィックベイスングループ（PBG）だ。当区域の３

クラブ（マニラ、グアム、サイパン）が１９７３

年３月にグループとして現在の 2750 地区に参加し

てから今年が 50 年になるという事で、お二方から

極めて流暢な日本語でこれまでの活動経過が報告 

 

国立市立小学校生徒の通学時の安全 

を願い、2月 10日（金）、市役所にお 

いて寺澤会長から雨宮教育長を通じて、

「ランドセルカバー」を新一年生に贈っ 

た（読売新聞記にも掲載された）。 

当日は生憎の雪空で交通事情の心配 

される中だったが、贈呈式後 30 分ほど、

学校の状況、コロナの感染状況、先生 

不足、英語教育など全般的な課題につ 

いて座談の時間を頂いた。 

 

 

 

され、また５０周年を記念して 3月に数々の催しを

企画しているので多数会員の参加を歓迎する旨紹

介された。なお現在 PBG は 9 クラブに増えている。 

次いでインターアクト、RYLA、インターンシッ

プの活動紹介があり、来日高校生の「ソーラン踊

り」の披露のあと海外大学派遣生（女子学生 4人）

が紹介された。各種寄付の目録贈呈、地区功労者

への記念品贈呈、長寿会員表彰など行った後、紹

介の最後は地区大会参加全クラブの紹介である。

グループ毎にガバナー補佐に紹介された各クラブ

の会員は元気よくそれに応え、多くの他クラブ会

員の拍手を浴びた。 

記念講演は「つながり」と題して青山学院大学

陸上競技部長距離ブロック監督原晋氏の選手養成

についての 20 年に亘る経験談であった。「箱根駅

伝を通じて社会に役立つ人材育成すること」「駅

伝を通じて青山学院の一体感を作ること」を掲げ、

短期・中期・長期の行動目標を明確に定めて監督

就任 4 年目に箱根駅伝に初参加した。7 年目に初優

勝したあとはほぼ参加常連校と成り、最近では連

覇も期待されるほどの地位を確保するまでになっ

た経緯を紹介された。押しつけではなく、自らが

主体的に考え問題解決能力を高めることこそが、

壁にぶち当たったときにそれを乗り越えられるよ

うに成る唯一の道であれ、前向きなチャレンジ精

神、プラス思考の蓄積養成に尽きるとのことであ

る。社会生活のすべてに通じる事ではなかろうか。 

特別公演は中村橋之助氏による歌舞伎舞踊「石

橋（しゃっきょう）」。見事な舞踊を参加者全員

堪能し、地区大会本会議は無事閉会点鐘となり、

懇親会を残しすべて終了した。（会員出席 15名） 
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富澤ガバナーご夫妻(左)RI会長代理ご夫妻     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

パシフイックベイスングループ(PBG)の方々 

 

 

記念講演  

原 晋氏 

青山学院大学陸上競技部 

長距離ブロック監督 

「つながり」     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            参加した会員

     クラブ紹介 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

 青少年交換学生による踊り「ソーラン節」 

 

 

         特別公演   

中村橋之助氏     

         歌舞伎役者 

                

「石橋 

(しゃっきょう )」 

 

 


